

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)

Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Les 4 et 11 février 2024 - 5^e et 6^e dimanches du temps ordinaire – B– Vol. 88 N° 05

PROCHE DES MALADES

Dieu n'abandonne pas les humains à leur sort. En Jésus, il se fait particulièrement proche des personnes malades et tourmentées. Il les guérit et les rend libres.

Proche des malades, Jésus les guérit.

Au temps de Jésus, la maladie était considérée comme un signe de la puissance maléfique du démon ou encore comme un châtiment de la part de Dieu, une conséquence du péché. On dit parfois encore de nos jours: «Qu'est-ce que j'ai fait au bon Dieu pour mériter ce malheur? »



L'attitude de Jésus à l'égard des malades est éclairante. Il ne s'en tire pas avec quelques paroles de consolation ou des mots pieux. Il se rend auprès d'eux et les guérit. C'est un fait certain qu'on ne saurait mettre en doute. Il ne se contente pas de donner des explications ou de beaux discours. Il passe à l'action, guérissant la belle-mère de Pierre ainsi que plusieurs malades qui se pressent à la porte de la ville.

Pourquoi des guérisons ?

Ne pouvant retenir son cœur compatissant en présence des malades de toutes sortes et des possédés, Jésus décide de lutter contre l'emprise du mal. Par les guérisons et les exorcismes, il fait connaître sa mission de sauveur et aussi le mystère de sa personne. En guérissant des malades, Jésus attire l'attention de ses contemporains sur l'arrivée du règne de Dieu. Avec lui, ce règne est commencé et il marque la victoire de Dieu son Père sur le mal. Les guérisons laissent entrevoir cet univers promis dans lequel nous entrons déjà par la foi et le baptême. Ne sommes-nous pas parfois intérieurement fiévreux,

aveugles, sourds, muets ou paralysés? Or la guérison des maladies signifie le soin spirituel que Jésus nous procure. Oui, il nous rend capables de voir les merveilles divines et la grandeur de chacun et chacune, d'entendre la parole de Dieu et les cris des gens dans le besoin. Il nous incite à aller vers les autres pour leur témoigner de l'Évangile. En somme, les guérisons opérées par Jésus nous apprennent qu'il est le Sauveur de l'humanité et qu'il accorde le salut à toute notre personne, aussi bien sur le plan spirituel que physique.

Les malades au cœur de la communauté.

La maladie est toujours présente dans notre monde, malgré les remarquables avancées de la médecine. Mais depuis Jésus et avec lui, elle prend un autre visage. Nous ne pouvons plus dire qu'elle est une punition venant de Dieu, car il n'abandonne pas les malades qui sont toujours ses fils et filles. En conséquence, à l'exemple de Jésus, chacun et chacune doit porter attention aux malades. Ceux-ci ont leur place dans la société et dans l'Église. Il convient de leur montrer que nous ne les oublions pas. Nous pouvons leur prodiguer une aide concrète, prier pour eux et avec eux, leur apporter la communion, les conduire chez le médecin, à l'hôpital ou à la clinique. Il est bon aussi de proposer le sacrement de l'onction des malades. Contrairement à une idée encore répandue, **ce sacrement n'est pas destiné aux mourants**, mais bien aux gens qui connaissent un ennui de santé sérieux, pour les aider à vivre leur épreuve dans la foi. Par ce sacrement, le Christ ressuscité rejoint la personne au cœur même de sa maladie. Il se fait proche d'elle, la soutient et la reconforte. L'onction avec l'huile sainte est le signe de la présence attentive et de la tendresse du Seigneur à leur égard. Ce rite n'apporte pas nécessairement la guérison de la maladie, mais il peut procurer la paix et la sérénité qui transformeront la personne atteinte dans son intégrité physique.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 3 et 4 février

1^{ère} lecture – Job 7, 1-4.6-7

Psaume— Ps 146 (147a), 1.3, 4-5, 6-7

2^e lecture – 1 Corinthiens 9, 16-19.22-23

Évangile de Jésus Christ selon Marc 1, 29-39

LECTURES BIBLIQUES des 10 et 11 février

1^{ère} lecture – Lévites 13, 1-2.45-46

Psaume— Ps 31 (32), 1-2, 5ab, 5c.11

2^e lecture – 1 Corinthiens 10, 31—11,1

Évangile de Jésus Christ selon Marc 1, 40-45

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
FÉVRIER : *Ordo 2024, p.87*

Pour les malades en phase terminale

Prions pour que les malades en phase terminale, ainsi que leurs familles, bénéficient toujours d'un accompagnement médical et humain de qualité.



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

Veuillez noter que l'adjointe, Léonie, est en vacances du 6 au 9 février 2024. Le prochain bulletin sera publié le dimanche **18 février 2024**.

Merci aux Chevaliers de Colomb pour le bon déjeuner paroissial offert le dimanche dernier. Bravo!

PRIONS POUR NOS MALADES :

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières. Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel:

psteugene@shaw.ca.

Groupe de lecture/partage (Book Club) du livre *BEAUTIFUL EUCHARIST*

Les membres du Conseil paroissial de pastorale (CPP) vous invitent à participer à un groupe de lecture et de partage – un 'book club' du livre *BEAUTIFUL EUCHARIST* qui fut donné aux personnes lors des messes de Noël 2023, à St-Eugène et à CIM.

Il y aura 4 rencontres en tout- les lundis 19 & 26 février ainsi que les lundis 4 mars et 11 mars; de 18h30 à 19h30, en la salle Alma-Lafrenière (au sous-sol de l'église).

Si cela vous intéresse, veuillez inscrire vos informations contactes sur la feuille d'inscription qui est sur la tablette à l'arrière de l'église ET veuillez prendre une feuille d'explications pour la première rencontre.

Si vous n'avez pas le livre *Beautiful Eucharist* et vous aimeriez avoir une copie afin de participer au Groupe de lecture, OU pour plus de renseignements, veuillez contacter Gabrielle Marion au 204-256-8827; gmarion3@mymts.net. Merci de votre intérêt et au plaisir de se rencontrer.

ACTIVITÉS À VENIR

8 février à 17h-19h—Salle Alma Lafrenière—Portes ouvertes *Kenmare Developments Inc*

12 février à 19h30—Assemblée Générale des Chevaliers de Colomb

14 février à 18h30—Mercredi des cendres

20 février à 18h30—Messe avec adoration du Saint Sacrement

RAPPEL

N'oubliez pas de rapporter vos *Sondages sur la qualité de la vie paroissiale* et les déposer dans la boîte bleue sur l'étagère à l'arrière de l'église.

Votre feedback est très important pour nous. Merci de votre collaboration.

L'abbé Mudishi et votre CPP.

Le 8 février à 17h, les gens du quartier sont invités à une rencontre “**porte ouverte**” offerte par le développeur potentiel du terrain au sud de l'église, *Kenmare Developments Inc*. Ceci est nécessaire avant de recevoir l'approbation de la Ville de Winnipeg pour continuer les démarches de développement. Le représentant de cette compagnie, *Kyle Kostenuk*, animera la rencontre. Si vous avez des questions, veuillez contacter le bureau de la paroisse : 204-257-0869.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (10)

Le **silence** ne se réduit pas à l'absence de paroles, mais signifie se disposer à écouter d'autres voix : celle de notre cœur et surtout, la voix de l'Esprit Saint. (...) Ainsi, avant la prière initiale, il aide à nous recueillir en nous-mêmes et à penser à la raison pour laquelle nous sommes là. D'où l'importance **d'écouter notre âme pour l'ouvrir ensuite au Seigneur**. Peut-être venons-nous de connaître des jours de fatigue, de joie, de douleur, et nous voulons le dire au Seigneur, invoquer son aide, demander qu'il soit proche de nous ; peut-être avons-nous des parents et des amis malades ou qui traversent des périodes difficiles ; peut-être désirons-nous confier à Dieu le destin de l'Eglise et du monde. C'est à cela que sert le bref silence avant que le prêtre, recueillant les intentions de chacun, ne récite à haute voix à Dieu, au nom de tous, la prière commune qui conclut les rites d'introduction, en faisant précisément la « **collecte** » **des intentions individuelles**. Je recommande vivement aux prêtres d'observer ce moment de silence et de ne pas se presser. (...) Sans ce silence, nous risquons de négliger le recueillement de l'âme.

Le prêtre récite cette collecte, **les bras ouverts** : c'est la position de l'orant, adoptée par les chrétiens depuis les premiers siècles pour imiter le Christ les bras ouverts sur le bois de la croix. Et là, le Christ est l'orant et dans le même temps la prière ! Dans le crucifié, nous reconnaissons le prêtre qui offre à Dieu le culte qu'il aime, c'est-à-dire l'obéissance filiale. (Audience, 10 janvier 2018)

Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

